



Un emocionado y agradecido José Sacristán recoge el Premio Abogados de Atocha de CLM

CCOO CLM y la Fundación Instituto de Estudios Sociales entregaron este miércoles en Toledo el Premio Abogados de Atocha de Castilla-La Mancha. Ante las 350 personas del ámbito sindical, político y social que llenaron la iglesia de San Pedro Mártir, el actor y director manifestó que nunca antes en su carrera tras recibir un reconocimiento había sentido "tanta emoción y agradecimiento como con éste, porque viene de vosotros y recuerda a los compañeros asesinados"

PREMIO ABOGADOS DE ATOCHA DE CASTILLA-LA MANCHA

“Hoy salgo de aquí con la autoridad moral de saber que con vuestro reconocimiento he conseguido que mi vida y mi trabajo vayan de la mano”



José Sacristán: “Nunca he sentido tanta emoción y agradecimiento”

El actor y director José Sacristán ha recibido esta tarde en Toledo el Premio Abogados de Atocha de Castilla-La Mancha que Comisiones Obreras CLM y la Fundación Instituto de Estudios Sociales conceden cada año para reconocer a aquellas personas o instituciones que destacan en la defensa de los Derechos Humanos y la lucha por las libertades; así como para mantener viva la memoria de los Abogados de Atocha, asesinados brutalmente hace ya 48 años por pistoleros de extrema derecha.

Un emotivo y reivindicativo acto, conducido por la periodista Mariló Leal, que ha reunido en la Iglesia de San Pedro Mártir a unas 350 personas del ámbito sindical, político y social. Ligamos el nombre de José Sacristán a la memoria de los Abogados de Atocha por su humanidad y compromiso, su sentido de la justicia social, su defensa de las libertades y de los derechos en su profesión, su ejemplo de trabajo y su gesto siempre lúcido para mirarle y vernos siempre en el reflejo. Como

bien escribió el crítico de cine Luis Martínez, José Sacristán es en realidad cada uno de nosotros.

Sacristán ha recogido este reconocimiento manifestando su “profundo agradecimiento por lo que representa el Premio Abogados de Atocha, remite a unos acontecimientos que siguen poniendo los pelos de punta”. Ha destacado “el ejemplo de los Abogados de Atocha que perdieron la vida por respetar unos principios y defender unos derechos”, por ello ha manifestado que “todo aquello que tenga que ver con este recordatorio nos honre en la medida de lo posible y nos haga mejores”.

“Nunca en mi carrera he recibido un reconocimiento sintiendo la emoción y el agradecimiento que siento en este momento, porque viene de vosotros y está inspirado en la memoria de los compañeros asesinados”. “Hoy salgo de aquí con la autoridad moral de saber que con vuestro reconocimiento he conseguido que mi vida y mi traba-

jo vayan de la mano”, ha subrayado Sacristán. “Procuro en la medida de lo posible que aquellas cosas en las que creo y que intento defender sean de alguna utilidad para las personas, sin pretender decir a nadie cómo tiene que vivir, ni convertir los escenarios en púlpitos, ni tribunas”.

“Gracias, gracias y gracias de todo corazón, me siento agradecido y honrado”, ha insistido Sacristán durante su intervención.



PREMIO ABOGADOS DE ATOCHA

El secretario general de CCOO CLM, Paco de la Rosa, ha afirmado que “con un cine en blanco y negro, con un cine en technicolor José Sacristán nos trasladó a todos desde la más rancia dictadura hasta la democracia, pasando por una Transición complicada”. “Si alguien representa el espíritu de los Abogados de Atocha en el mundo en el que se ha movido José Sacristán a lo largo de los últimos 60 ó 70 años es él y es merecedor de este premio que el sindicato y la Fundación IES entregan un año más”

Asimismo, ha manifestado la disposición de las Comisiones Obreras de Castilla-La Mancha a colaborar con la Fundación Abogados de Atocha en la conmemoración de los actos que se tiene previsto organizar con motivo de los 50 años desde que se cometió la atroz matanza de los Abogados de Atocha.



Ligamos el nombre de José Sacristán a la memoria de los Abogados de Atocha por su humanidad y compromiso, su sentido de la justicia social, su defensa de las libertades y de los derechos en su profesión, su ejemplo de trabajo y su gesto siempre lúcido para mirarle y vernos siempre en el reflejo. Como bien escribió el crítico de cine Luis Martínez, José Sacristán es en realidad cada uno de nosotros



PREMIO ABOGADOS DE ATOCHA

De la Rosa ha tenido también palabras de cariño y agradecimiento a Juan Antonio Mata, quien siendo secretario general de las CCOO de Castilla-La Mancha impulsó junto a la JCCM el Premio Abogados de Atocha.

“Cuarenta y ocho años después los jóvenes abogados del despacho de Atocha 55 de CCOO y del PCE se vuelven necesarios para poner las cosas en su sitio, ha indicado durante su intervención el presidente de la Fundación Instituto de Estudios Sociales de CCOO CLM, Antonio Arrogante. “En 1977 disiparon toda aspiración del régimen de la oscuridad, de la ausencia de libertad y de la negación de los derechos. Hoy su compromiso, su fuerza, su alegría y generosidad se vuelven imprescindibles para hacer desaparecer toda esperanza de volver a las tinieblas”.

El secretario confederal de CCOO, Unai Sordo, que ha sido el encargado de cerrar el acto, ha señalado que “el mundo de la cultura tiene una inmensa suerte de contar con referente como actor, como dramaturgo, como escritor, como cabeza pensante como es José Sacristán”. Un hombre que “encaja perfectamente en el espíritu de aquella rebeldía que representan los Abogados de Atocha”. “Es un honro estar aquí hoy intentando hacer una reivindicación de una narrativa histórica de España, siendo muy importante decir que la democracia fue en gran parte un logro del pueblo español, de la parte mas concienciada, y que los Abogados de Atocha forman parte de la mejor genealogía de las CCOO”

Han intervenido también en este acto de entrega del Premio Abogados de



Atocha, el rector de la UCLM, José Julián Garde, Paloma López, secretaria general de CCOO Madrid, y el presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García Page.

La nota musical la han puesto Andrés Tejero y Víctor Martín que han interpretado dos piezas musicales, Cantares y Gracias a la Vida.

Han pasado 48 años desde que aquel fatídico lunes 24 de enero de 1977 pistoleros de extrema derecha acudieron al despacho laboralista de Atocha 55 para perpetrar uno de los atentados más duros de la Transición. Tras preguntar por Joaquín Navarro, del sindicato de Transporte, abrieron fuego contra todos los presentes, abogados

de barrios del Partido Comunista de España. Personas que asesoraban desde hacía varios años al movimiento vecinal madrileño. Los terroristas mataron a los abogados Luis Javier Benavides, Enrique Valdevira, Javier Sauquillo, y Serafín Holgado, y al administrativo Ángel Rodríguez (natural de Casasimarro, Cuenca). Dejaron gravemente heridas a las otras cuatro personas presentes, Alejandro Ruiz-Huerta, Luis Ramos (fallecido en 2005), Miguel Sarabia (fallecido en 2007), y Dolores González (fallecida en 2015). Un año más queremos reivindicar la memoria viva de los Abogados de Atocha, porque si el eco de su voz se debilita, pereceremos, como decía el poeta francés Paul Éluard



comisiones obreras
de Castilla-La Mancha

GALERÍA DE FOTOS VIDEOS



